

Rapatriment des Gabonais de l'étranger: la troisième vague de Paris

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

Après avoir raté le vol de rapatriement du 24 mai dernier organisé par le ministère des Affaires étrangères, les Gabonais bloqués à l'étranger, notamment en France, ont regagné Libreville hier en fin de journée. A bord de ce vol spécial de la Compagnie Air France, ont pris place 83 compatriotes enregistrés sur la liste de l'ambassade du Gabon en France. Les passagers de cette troisième vague ont atterri hier en fin d'après-midi sur le tarmac de

l'aéroport international Léon-Mba de Libreville, en provenance de Paris. Situation de Covid-19 oblige, l'ensemble des passagers dudit vol a été soumis à l'examen médical des équipes déployées sur le terrain par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus. Selon le ministre d'État aux Affaires étrangères, Alain-Claude Bilie-By-Nze, "cette arrivée comprend, au total, 83 compatriotes, soit 50 passagers en provenance de la France, 5 de la Belgique, 11 de l'Allemagne, 1 de Suède et du Brésil et 15 en prove-

nance des États-Unis". Avant d'ajouter que "32 billets ont été pris en charge par l'État gabonais, tandis que 34 titres de transport ont été remis et 17 pris en charge par les voyageurs eux-mêmes, parce que n'ayant pas été initialement enregistrés." Notons, par ailleurs, que le ministère des Affaires étrangères, sur instruction du président de la République, Ali Bongo Ondimba, reste attentif à la situation des autres compatriotes bloqués dans différents pays. Il communiquera d'ailleurs, en temps opportun, le programme de



Photo: HNM

Quelques passagers du vol Air France au sortir de l'aéroport international Léon-Mba, hier.

leurs arrivées en fonction de la disponibilité des aéronefs ou des opportunités de vols à destination du Gabon.

Plus de 454 mille morts dans le monde

R.H.A (Sce: AFP)
Libreville/Gabon

La pandémie a fait au moins 454 101 morts dans le monde depuis que la Chine a fait officiellement état de l'apparition de la maladie en décembre 2019, selon un bilan établi par l'AFP à partir de sources officielles hier. L'Europe totalisait hier à 11 h 00, 190 576 décès pour 2 482 560 cas, les États-Unis et le Canada 126 787 décès (2 291 420 cas), l'Amérique latine et les Caraïbes 88 988 décès (1 880 496 cas), l'Asie 27 380 décès (955 083 cas), le Moyen-Orient 12 851 décès (609 490 cas), l'Afrique 7 388 décès (277 043 cas), et l'Océanie 131 décès (8 802 cas). Plus de 8 504 890 cas d'infection ont été officiellement diagnostiqués dans 196 pays et terri-

toires depuis le début de l'épidémie, dont au moins 392 710 sont aujourd'hui considérés comme guéris. La Chine a rapporté hier 25 nouveaux malades du Covid-19 à Pékin, et publié le génome du coronavirus découvert dans un récent foyer d'infection de la ville, qui présenterait des similitudes avec une souche européenne. L'Inde a levé jeudi l'interdiction d'exportation d'hydroxychloroquine, dont elle assure 70 % de la production mondiale, au moment où des interrogations se multiplient quant à l'efficacité de ce médicament. Pendant ce temps, flambée du prix des singes de laboratoire et pression intense dans le site pharmaceutique de Shenyang en Chine. Les chercheurs affrontent un dur quotidien pour trouver au plus vite un vaccin contre le Covid-19.

Covid-19: les compatriotes dans l'arrière-pays ne se protègent véritablement pas

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Le Covid-19 n'est pas seulement présent à Libreville. En effet, selon les informations communiquées par les coordinations provinciales du Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon (Copil), plusieurs personnes vivant dans l'arrière-pays en sont aussi atteintes. Ce qui veut dire qu'elles ne se protègent véritablement pas du Covid-19. "Nous voudrions à nouveau interpeller l'ensemble des compatriotes, notamment ceux vivant à l'intérieur du pays, sur l'impérieuse nécessité de respecter les gestes barrières (...). Le déni de la maladie ou la prise de conscience tardive ont des conséquences redoutables sur l'évolution de la maladie. C'est pourquoi, nous demandons aux populations de l'intérieur du pays, qui se contaminent de plus en plus, d'appliquer les gestes barrières notamment le port obligatoire du masque, le respect de la distanciation physique et le lavage des mains", rappelait en-



Photo: DR

La cartographie de la situation épidémiologique du Covid-19 au Gabon, à la date du 18 juin 2020.

core le porte-parole du Copil, Dr Guy-Patrick Obiang-Ndong, le 18 juin dernier, au cours de sa 74e conférence de presse quotidienne. "Nous devons donc tous nous protéger, aussi bien les populations de Libreville que celles de l'intérieur du pays, même celles vivant dans les villes où l'épidémie n'est pas encore déclarée", ajoutait-il. À cette date-là, la surveillance épidémiologique de la pandé-

mie dans notre pays indiquait un nombre de 111 nouveaux cas positifs : Estuaire (65), Haut-Ogooué (25), Moyen-Ogooué (2), et Woleu-Ntem (19). Ce qui portait le nombre total de cas positifs à 4 340 au 18 juin 2020. 1 657 personnes avaient recouvré la guérison contre 108 encore en hospitalisation, dont 16 sous assistance respiratoire. Le nombre de décès, lui, a été porté à 32.

